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Com saúde e educação em prioridade, prefeito 
de Bento comenta principais ações do mandato

Na última quarta-feira, 02/08, Diogo Siqueira esteve na redação do SERRANOSSA e comentou 
sobre iniciativas da prefeitura para melhorar atendimento nos bairros e obras em escolas

RS deverá receber R$ 5,4 
milhões; Bento, R$ 22,4 mil

Saúde | 3

No município, o programa, que é uma 
parceria entre SMED e SMS, atua desde 2011 
e atende mais de 40 escolas da rede

Saúde na Escola

Tecnologia, equilíbrio 
econômico e bom serviço 
prestado ao público

Geral | 5

Em Audiência Pública, Poder Executivo, 
Legislativo e comunidade debateram sobre 
o modelo do serviço que estará no próximo 
edital, que deve ser lançado em breve

Transporte coletivo em Bento

Jovem é encontrado 
morto, em Bento

Caso será investigado

Segurança | 7

Consultas no vespertino 
aliviam UPA e pacientes 
vão para as ESFs e UBS's

Saúde | 2

O projeto ocorre em quatro unidades de 
saúde de Bento Gonçalves: Municipal, Santa 
Helena, São Roque e Vila Nova II; e pode vir 
a ser expandido, segundo secretário

Inverno com Saúde

Mauricio Marcon (Podemos) e Guilherme Pasin 
(Progressistas) defendem as escolas e suas 
manutenções; Denise Pessôa (PT) acredita que 
outro modelo deveria ser priorizado

Debate

Deputados pela Serra 
Gaúcha comentam sobre 
escolas cívico-militares

Política | 8
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Município registrou aumento de 8,1% no 
número de novos empreendimentos, quando 
comparado com o mesmo período do ano 
passado; já são 22.931 empresas ativas

Cidade empreendedora

Em apenas um semestre, 
Bento Gonçalves abriu 
mais de mil empresas

 Geral | 12

Suellen Krieger
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Prefeitura Bento

Bento Gonçalves
“A proposta do programa de descentralização no atendimento de 
urgência e emergência está dando certo”, afirma secretário de Saúde
Promovido desde 
junho em Bento 
Gonçalves, o 
“Inverno com Saúde” 
tem atendimentos 
no vespertino em 
unidades estratégicas

Lucas Marques
Com a chegada do inverno 

e as tradicionais doenças que a 
estação e as baixas temperatu-
ras trazem consigo, a prefeitura 
de Bento Gonçalves, por meio da 
secretaria municipal de Saúde 
(SMS), tem investido no progra-
ma “Inverno com Saúde” desde o 
mês de junho.

O programa tem o objetivo 
de ampliar os atendimentos em 
unidades de saúde estratégicas 
e em horário não costumeiro: 
das 17h30 às 21h. O horário, no 
vespertino, ajuda que trabalha-
dores, que não conseguem fre-
quentar as unidades no horário 
comum (das 7h30 às 11h30 
e das 13h30 às 17h30, em 
sua maioria), possam passar 
por consultas médicas, serem 
atendidos por enfermeiros ou 
realizar procedimentos como 
vacinação.

Atualmente, o atendimento 
estendido é realizado nas unida-

des de saúde dos bairros Muni-
cipal, Santa Helena e Vila Nova 
II, sempre às segundas-feiras e 
pós-feriados, além do atendi-
mento pediátrico diário na UBS 
São Roque, também das 17h30 
às 21h. De acordo com o secretá-
rio de Saúde da cidade, Gilberto 
Júnior, a escolha pelas unidades 
se dá por questão estratégica.

“Neste primeiro momento, 
se dá por serem regiões popu-
losas, que conforme os dados, 
mais procuravam o serviço de 
urgência de saúde. E isso nos 
fez ampliar esse atendimento 
na unidade, mais próximo do 
cidadão. É preciso ressaltar que 
todas as unidades abertas tem 
um trabalho forte de gestão e lo-
gística para que esse movimento 
dê certo”, afirma.

Outro objetivo do progra-
ma é desafogar espaços como a 
Unidade de Pronto Atendimento 
24 horas (UPA 24h), no bairro 
Botafogo, e o Pronto Atendimen-
to Zona Norte (PA Zona Norte), 
no bairro São Roque, que costu-
mam receber muitos pacientes 
justamente nas segundas e pós-
-feriados.

“Esses dias foram escolhidos 
devido aos dados que compro-
vam que, historicamente, são os 
dias que registramos um maior 
atendimento na UPA e PA Zona 
Norte, atendimentos de emer-
gência. E o movimento para es-
sas regiões específicas auxilia 
que essas pessoas sejam atendi-

das em suas unidades de saúde, 
melhorando o fluxo e dando agi-
lidade no atendimento”, destaca 
Gilberto.

SATISFATÓRIO
Na visão do secretário, as 

ações têm dado um retorno po-
sitivo. “Temos acompanhando o 
desenvolvimento do programa 
e o resultado é satisfatório para 
a secretaria e também para a 
comunidade. Estamos acompa-
nhando semanalmente os núme-
ros, e a proposta do programa 
de descentralização no atendi-
mento de urgência e emergên-
cia está dando certo. A gente já 
vê a diminuição nos números, 
principalmente nesta época que 
o atendimento de doenças respi-
ratórias é maior”, pontua.

Sobre a expansão do pro-
grama para demais unidades, o 
secretário afirma que há a ne-
cessidade de estudos. “Nós te-
mos uma equipe que monitora 
as unidades para entender cada 
ação realizada. Se houver a ne-
cessidade e aumento no número 
de pacientes, iremos habilitar 
outros espaços em outros dias.”

DESCENTRALIZAR
O inverno potencializa as do-

enças respiratórias, fazendo com 
que idosos, crianças e pessoas 
com doenças crônicas procurem 
por atendimento mais frequen-
temente. Segundo o secretário, 
com a oportunidade dos pacien-
tes receberem o atendimento no 
próprio bairro (ou mais próximo 

de casa, sem a necessidade de 
se deslocar para a UPA ou PA), 
outras pessoas, com casos mais 
graves, conseguem serem aten-
didas com mais tranquilidade e 
atenção nos grandes centros.

“Com a implementação do 
programa a gente consegue ob-
servar uma diminuição signifi-
cativa no atendimento. Em maio, 
tínhamos 15.400 atendimentos 
na UPA. Em junho, 11.419, e 
julho, 10 mil atendimentos. Já 
percebemos que a população 
está procurando as unidades 
habilitadas para atendimento”, 

reforça Gilberto.
FUTURO
Para os próximos anos, o 

chefe da pasta acredita que o 
programa “Inverno com Saúde” 
pode se tornar algo fixo no ca-
lendário da cidade. “Todas nos-
sas ações são organizadas com 
nossa equipe técnica, com base 
nos dados. E o período é histó-
rico de aumento na procura do 
serviço médico. A possibilidade 
de manter no calendário esse 
programa é grande e ainda com 
a qualificação e aumento de lo-
cais habilitados”, conclui.

UNIDADES
ESF Municipal
rua Valdelirio Guerreiro Vaz, 50 – Telefone: 3055-8507
ESF Santa Helena
rua Pedro Koff, 634 – Telefone: (54) 3055-8510
ESF Vila Nova II
rua Amelia Belluzzo Ferrari, 167 – Telefone: (54) 3055-8513
UBS São Roque
rua Arlindo Franklin Barbosa, 251 – Telefone: (54) 3055-8501

Rápidas saúde

Desde junho de 2023, o 
Bento Pet, no Espaço Pet, re-
alizou 145 castrações em fe-
linos machos, de famílias do 
Cadastro Único ou animais 
de rua. No último dia 26 de 
junho, a equipe iniciou a cas-
tração de mais 50 animais. 

De acordo com a vete-
rinária e coordenadora do 
departamento, Michele Se-
gatto, os 50 gatos foram en-
caminhados por uma prote-
tora de animais. “A castração 
faz toda a diferença, pois é 
uma prevenção contra crias 
indesejadas, diminuindo o 
número de animais abando-
nados, que inclusive podem 
ser transmissores de zoono-
ses”, afirma.

Segundo o Bento Pet, 
desde o início do programa, 
mais de 6.700 castrações fo-
ram realizadas nas clínicas 
conveniadas. Após o proce-
dimento, os animais ficam 
disponíveis para adoção. Para 
mais informações e agenda-
mento de castrações (animais 
de famílias do Cadastro Úni-
do), é preciso entrar em con-
tato pelo telefone (54) 99274-
4262 ou (54) 3055-7115.
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Investimento

Saúde na Escola: Bento Gonçalves 
irá receber mais de R$ 22,4 mil
Segundo o Ministério 
da Saúde, 495 
cidades do Rio 
Grande do Sul 
aderiram ao projeto

Lucas Marques
O Ministério da Saúde pu-

blicou, no dia 25 de julho, porta-
ria que destina R$ 90,3 milhões 
para os municípios que aderi-
ram ao Programa Saúde na Es-
cola (PSE). O ciclo 2023/2024 
alcançou recorde histórico de 
adesões, com 99% das cidades 
brasileiras habilitadas para o 
recebimento do recurso. No Rio 
Grande do Sul, 495 municípios 
vão somar mais de R$ 5,4 mi-
lhões para desenvolver políticas 
de saúde e educação voltadas às 
crianças, adolescentes, jovens e 
adultos da educação básica pú-
blica brasileira.

Segundo tabela divulgada 
pelo ministério, Bento Gonçal-
ves deve receber R$ 22.476,00. 
De acordo com a secretaria mu-
nicipal de Saúde (SMS), o Pro-
grama Saúde na Escola – que é 
uma parceria com a secretaria 
municipal de Educação (SMED) 
– é realizado desde 2011 no 
município. Atualmente, mais de 
40 escolas são atendidas.

Com a iniciativa, o Governo 

Federal busca ampliar políticas 
que, segundo ele, não foram abor-
dadas pela gestão anterior, reto-
mando temáticas como prevenção 
de violências e acidentes, promo-
ção da cultura de paz e direitos 
humanos, saúde sexual e repro-
dutiva, além de prevenção de HIV/
IST nas escolas. A previsão é que 
mais de 25 milhões de estudantes 
sejam assistidos em todo o país.

De acordo com o Ministério, 
nos últimos anos, os indicado-
res do programa foram reduzi-

dos apenas a pautas sobre ali-
mentação saudável, prevenção 
de obesidade e promoção da 
atividade física. Com a 'retoma-
da' do PSE, todas as temáticas 
previstas poderão ser desen-
volvidas. Também estão incluí-
das ações relacionadas à saúde 
mental, novidade que dialoga 
com os objetivos do Grupo de 
Trabalho Interministerial (Saú-
de e Educação) para prevenção 
às violências nas escolas, insti-
tuído em abril deste ano.

Rio Grande do Sul entra em estado 
de emergência em saúde animal

O Rio Grande do Sul decla-
rou estado de emergência em 
saúde animal para enfrentamen-
to da influenza aviária de alta 
patogenicidade.

O decreto assinado pelo en-
tão governador em exercício, Ga-
briel Souza (MDB), foi publicado 
na segunda edição do Diário 
Oficial do Estado da sexta-feira, 
28/07.

A medida permite uma res-
posta mais rápida em casos de 

novos focos de gripe aviária, 
tendo em vista a confirmação de 
múltiplas ocorrências em outros 
Estados.

No momento, o Rio Grande 
do Sul não tem registro de foco 
de influenza aviária na avicul-
tura comercial ou na de subsis-
tência.

Souza, que é também médi-
co-veterinário, reforçou que o 
consumo de carne de frango no 
Estado não representa qualquer 

Erica Fiorin/SMS Bento

risco para a saúde humana, em 
razão de não terem sido registra-
dos focos da doença. “Os gaúchos 
e gaúchas podem manter a tran-
quilidade. O Estado segue firme 
na vigilância e está agora com 
esse decreto ainda mais prepara-
do para agir na prevenção contra 
a gripe aviária”, enfatizou.

O estado de emergência terá 
vigência de 180 dias, podendo 
ser prorrogado conforme a situ-
ação epidemiológica da doença.

Reta final

Inscrições para participar de pesquisa 
de vacinas contra a dengue

Está chegando ao fim o prazo 
para a inscrição de voluntários 
dispostos a participar de pesquisa 
promovida pelo Instituto Tacchini 
de Pesquisa em Saúde (ITPS), que 
estuda duas vacinas da dengue. Os 
interessados têm até o dia 10 de 
agosto para se inscrever. De acor-
do com o Hospital Tacchini, em 
duas semanas, o estudo irá passar 
para a próxima fase.

O ITPS procura por volun-
tários (homens ou mulheres) 
entre 18 e 50 anos, saudáveis, 
não gestantes e que não tenham 
contraído dengue ou zika pre-
viamente. Em pesquisas clíni-
cas anteriores, as duas vacinas 
mostraram uma boa resposta 
funcional, além de serem bem 

toleradas pelos participantes.
Os voluntários interessados e 

aceitando participar da pesquisa 
serão avaliados para confirmação 
dos critérios de inclusão estabe-
lecidos.

Preenchendo todos os cri-
térios de participação, por meio 
de um ‘’sorteio’’ será designado 
para administração de uma das 
vacinas. Todos os participantes 
terão chances iguais de serem 
designados para administração 
de qualquer uma das vacinas. O 
participante, o médico do estu-
do e a equipe de pesquisa não 
saberão qual das vacinas será 
administrada. Ao final do estudo 
o participante será informado 
qual vacina recebeu.

O voluntário será acompa-
nhado pela equipe da pesquisa 
por aproximadamente um ano 
mediante contato telefônico e 
consultas presenciais no ITPS.

A vacina do estudo e acom-
panhamento relacionado à pes-
quisa será fornecida sem custos 
para o participante. O candidato 
que desejar participar da pesqui-
sa terá seus gastos com transpor-
te e alimentação reembolsados.

Interessados em participar 
da pesquisa podem entrar em 
contato com o ITPS pelo WhatsA-
pp (54) 99237-1788, telefone 
(54) 3455-4333, ramais 1125 e 
1126, ou enviar um e-mail para 
instituto.pesquisa@tacchini.
com.br.
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Balanço

Prefeito de Bento Gonçalves, Diogo Segabinazzi Siqueira (PSDB), 
destaca principais investimentos na área da saúde e educação
"A gente fez uma 
reorginização total", 
disse o prefeito ao 
comentar sobre a 
área da saúde da 
cidade

Suellen Krieger
O SERRANOSSA recebeu, na 

manhã de quarta-feira, 02 de 
agosto, a visita do prefeito de 
Bento Gonçalves, Diogo Segabi-
nazzi Siqueira (PSDB), para um 
bate-papo sobre ações gerais 
que estão sendo realizadas no 
município.

O prefeito salientou que as 
duas principais prioridades da 
gestão é focar em melhorias na 
educação e na saúde. Segundo 
Siqueira, das 48 escolas muni-
cipais de Bento, 22 delas estão 
passando por reformas e/ou 
ampliações, visando gerar, em 
médio prazo, aumento da oferta 
de vagas para os alunos.

A área da saúde também 
está passando por uma reorga-
nização, visando, principalmen-
te, reduzir o tempo de espera 
dos pacientes que procuram a 
Unidade de Pronto Atendimen-
to (UPA) 24 horas do bairro Bo-
tafogo ou as unidades básicas 
de saúde.

“Estávamos com filas muito 
grandes na UPA, com pacientes 
tendo que esperar de 4h a 5h, 
ocasionalmente, só que isso não 
pode acontecer. Então, a gente 
fez uma reorganização total”, 
explica.

Conforme Siqueira, nas 25 
unidades de saúde foi reduzido 
o número de consultas por agen-
damento, mas, em contraparti-
da, foi ampliado o atendimento 
por livre demanda. 

“Imaginem 25 unidades des-
centralizadas, cada uma em um 
bairro, conseguindo atender a 
população que chega lá com gri-
pe, com febre ou com algo mais 
simples e conseguindo ser aten-

dido no seu bairro. Isso desafoga 
a nossa UPA”, avalia.

Outra medida na área da 
saúde foi a colocação de aten-
dimento pediátrico no Pronto 
Atendimento (PA) da Zona Nor-
te, também visando diminuir o 
fluxo de atendimentos da UPA 
24 horas.

“Os moradores dos bairros 
Zatt, Ouro Verde, Aparecida, São 
Roque, São João, enfim, toda re-
gião Norte da cidade que tinha 
que se deslocar até a UPA na 
Zona Sul, no bairro Botafogo, 
não precisa mais”, afirma.

O prefeito salientou que o 
atendimento dessa modalidade 
ocorre das 17h30 às 21h. Atu-

almente, cerca de vinte crianças 
estão sendo atendidas por turno.

Na mesma direção, as uni-
dades básicas de saúde dos 
bairros Santa Helena, Municipal 
e Vila Nova, estão atendendo à 
noite, nas segundas-feiras, libe-
rando o fluxo que teria na UPA 
24 horas (leia mais na pág. 02).

Siqueira destaca que o pla-
nejamento dessas mudanças 
ocorreu antes da chegada do 
inverno, período que tradicio-
nalmente aumenta o número de 
pacientes precisando de auxílio 
médico na cidade.

“Em março e abril, estáva-
mos tendo 15 mil atendimen-
tos por mês na UPA. Quando a 

gente fez a mudança, caiu para 
10 mil atendimentos. E o legal 
é que estamos atendendo sete 
mil pacientes a mais por mês 
na Atenção Básica, ou seja, ti-
vemos aumento do número de 
atendimentos, mas com tran-
quilidade maior para a popula-
ção”, salienta.

PRAÇAS
Outro ponto abordado foi o 

investimento que a prefeitura 
realizou na Praça Vico Barbieri, 
localizada na região central da 
cidade.

“A Praça Vico Barbieri era 
uma praça linda, no Centro, 
mas que não estava sendo uti-
lizada, as pessoas não iam lá, a 
gente não via famílias ocupan-
do aquele espaço, um lugar tão 
central, tão bonito, com árvores, 
um lugar agradável”, afirma.

O prefeito relembrou que 
para mudar a realidade da Vico 
Barbieri, foi realizado um pro-
jeto para que o local fosse ocu-
pado, priorizando a colocação 
de um parque para as crianças 
e um cachorródromo para os 
cachorros.

“Foi algo pequeno, mas 
que transformou aquela praça. 
Agora ela lota de famílias. A 
iluminação da praça também 
está bonita, está bem segura, 
então, quero ver como vai ser 
nos finais de semana do verão”, 
comemora.

SEGURANÇA

Siqueira salientou que o mu-
nicípio registra alguns números 
negativos na área da segurança, 
mas reforçou que todos os casos 
tem envolvimento com o tráfico 
de drogas.

Por outro lado, o prefeito 
reforçou a sensação de segu-
rança que os munícipes tem ao 
circular pelas ruas da cidade.

“Temos uma Brigada Militar 
que é efetiva, temos uma Guar-
da Civil Municipal que também 
é efetiva e está crescendo cada 
vez mais na qualidade, temos o 
videomonitoramento bem inte-
ressante na cidade, temos 120 
câmeras, todas de alta resolu-
ção”, diz. 

Já em relação a violência 
contra às mulheres, Siqueira 
afirmou que o município conta 
com o Centro Revivi e com a De-
legacia Especializada de Atendi-
mento à Mulher (Deam), que fa-
zem um papel importante (leia 
mais na contracapa da edição).

Além disso, o prefeito re-
forçou o atendimento ágil que 
vitimas de violência doméstica 
recebem ao procurar a UPA 24 
horas.

“Qualquer cidadão que che-
gue lá, que tem uma denúncia 
de uma agressão, seja contra 
mulher ou criança, a gente pas-
sa na frente de todo mundo, [a 
vítima] já é deslocada para todo 
tipo de atendimento, já vai au-
tomático, desburocratiza”.

Aleitamento materno

Mãe da Clara: Bento Gonçalves elege a Madrinha da Amamentação
Na última terça-feira, 1º/08, 

foi realizada a apresentação da Ma-
drinha da Amamentação 2023 e o 
8º Mamaço. A atividade aconteceu 
no Shopping Bento, visando refor-
çar o debate sobre a importância 
da amamentação para a saúde e 
desenvolvimento da criança.

A votação online para a Madri-
nha da Amamentação ocorreu no 
Facebook da Prefeitura de Bento 
Gonçalves, contando com a partici-
pação de 28 mães.

A vencedora foi Mariane Apa-
recida Chaves, mãe de Clara Chaves 
Gobatto. Ela teve 1,2 mil curtidas 
na rede social. 

“Participar desse concurso 
representa o amor que tenho pela 
minha filha, sem contar que é a 
oportunidade de falarmos sobre o 
aleitamento materno, tão impor-
tante para a saúde da criança”, afir-
mou Mariane.

A segunda colocada do concur-
so foi Janaina de Vargas, com pouco 

mais de mil curtidas. Ela também 
ressaltou sobre a felicidade na par-
ticipação do concurso. 

“Fiquei muito feliz de partici-
par porque o aleitamento materno 
é muito importante. Ver todas es-
sas mães juntas me deixa bem feliz, 
sem contar que é um incentivo para 
as outras mães amamentarem”, 
ressaltou.

A vencedora foi agraciada com 
um book contendo fotos do Estúdio 
Pavan, com maquiagem inclusa, 

além da faixa de Madrinha da Ama-
mentação 2023. 

No final do evento ocorreu 
ainda o Mamaço, em que todas as 
mães presentes realizam, ao mes-
mo tempo, a amamentação de seus 
filhos.

A promoção é da Secretaria 
de Saúde, Grupo de Apoio ao Alei-
tamento Materno (GRAM), Núcleo 
Municipal de Educação em Saúde 
Coletiva (NUMESC) e o Gabinete da 
Primeira-dama.

SERRANOSSA

Prefeitura de Bento
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Vem aí...

Audiência Pública: nova licitação do transporte coletivo 
urbano de Bento Gonçalves dá o primeiro passo
O encontro, 
promovido pela 
Segimu, serviu para 
explicar o rito do 
processo e especificou 
pontos do serviço que 
deverá ser feito pelas 
empresas

Lucas Marques
Na última terça-feira, 1º/08, 

a secretaria de Gestão Integrada 
e Mobilidade Urbana (Segimu) de 
Bento Gonçalves, comandada por 
Henrique Nuncio, realizou, no Com-
plexo Administrativo, a Audiência 
Pública referente ao Ato Justifica-
dor da outorga de concessão da ex-
ploração do sistema de transporte 
coletivo urbano e distrital do mu-
nicípio. Na abertura da audiência, 
Nuncio destacou a importância do 
movimento. "Estamos realizando 
mais uma etapa para que seja dado 
andamento no edital para con-
cessão do transporte público em 
Bento Gonçalves. Um processo feito 
com transparência e para buscar 
suprir as necessidades da popula-
ção", disse.

O estudo foi realizado pela 
empresa Pró-Cidades, de Porto 
Alegre. Os profissionais responsá-

veis, Ida Martina Bianchi e Roberto 
Rhoden, realizaram a apresentação 
das condições gerais de exploração 
dos serviços, detalhando questão 
de legislação, o passo a passo para 
a concessão e especificações técni-
cas. Na apresentação, Ida reforçou 
que a equipe se deteve à Lei Federal 
8.987/95, procurando seguir ritos 
e obrigações necessárias – como, 
por exemplo, a realização da Audi-
ência Pública.

LOTES
Segundo o estudo, a licitação 

do transporte público se deterá a 
três lotes: A, B e C. 

O lote A se refere aos bairros 
ao Sul do município. São eles: Vero-
na, Vila Verde, Santa Helena, Santa 
Marta, Imigrante, Vila Nova, Barra-
cão, Borgo, Cohab, Distrito Indus-
trial e distritos de Santo Antônio e 
São Miguel. Neste caso, a empresa 
precisará disponibilizar 29 veícu-
los para realizar o serviço.

O lote B é referente aos bairros 
ao Norte da cidade. São eles: Cohab, 
São Roque, Zatt, Ouro Verde, São 
João, Vinhedos, Enologia, Tancredo 
Neves, Municipal, distrito de Fa-
ria Lemos e Tuiuty. Para este lote, 
28 veículos devem compor a frota 
oficial.

O lote C se refere a prestação 
do serviço no Vale dos Vinhedos, 40 
da Leopoldina, 8 da Graciema e 15 
da Graciema. No total , nove veícu-
los devem ser direcionados.

As especificações de rotas, li-
nhas e afins será descrita no anexo 

do edital. A equipe da Pró-Cidades 
também explicou que, em caso da 
necessidade de aumento da frota, 
as empresas deverão receber um 
valor adicional, mas que não pode-
rá ultrapassar o estabelecido por 
lei: 25%.

O contrato com as empresas 
será de 10 anos, podendo ser reno-
vado por mais 10. A renovação vai 
depender de avaliação – se o servi-
ço foi bem prestado – e de cumpri-
mento de normas. Uma novidade 
que será imposta pelo edital é que 
câmeras de videomonitoramento 
deverão estar presentes nos ôni-
bus, sendo no mínimo três.

O QUE DISSE O SECRETÁRIO
No início da audiência, Nuncio 

destacou que o transporte público 
de Bento Gonçalves presta um bom 
serviço ao cidadão. Questionado de 
quando o edital estaria em circula-
ção, o secretário afirmou que isso 
depende do rito.

“Agora, levando em considera-

ção as ponderações, os questiona-
mentos feitos na Audiência Pública, 
nós estaremos finalizando o edital 
e encaminhando para o Tribunal 
de Contas do Estado (TCE). Hoje, 
eles têm um período para fazer 
essa análise de 90 dias. Após o ‘ok’ 
e com seus apontamentos, a gente 
adequa, atendendo a cada aponta-
mento, ou eles permitem a publi-
cação do edital. Então, a gente está 
falando, entre elaboração do edital 
e análise do Tribunal de Contas, em 
torno de 120 dias para ter um pa-
recer do Tribunal de Contas, sendo 
ele positivo e permitindo a publica-
ção ou apontamentos para adequa-
ção, ou daqui a pouco, a gente po-
der justificar elementos do edital”, 
disse. “Sendo otimista, o processo 
é a elaboração do edital, aprovação 
do Tribunal de Contas, publicação 
do edital para a concorrência e, 
nós contando que não haja judi-
cializações, contestações do edital, 
a gente transcorra para o primeiro 

semestre de 2024”, pontuou.
Nuncio destacou que uma 

preocupação da administração 
municipal é que não ocorram pro-
blemas financeiros. “Nós temos 
que também pensar no equilíbrio 
econômico financeiro do contra-
to. Nós sabemos que a demanda 
é muito grande do transporte, 
para todos os bairros, para todas 
as ruas, mas temos que levar em 
consideração que o aumento de 
rotas, o aumento de horários, o 
aumento da frota existente, isso 
também acarreta no aumento da 
tarifa ao usuário, então é uma ba-
lança que nós temos que sempre 
levar em consideração e discutir 
junto com a comunidade”, disse.

Outro desafio é que a popu-
lação volte a utilizar o transporte 
público, algo muito afetado pela 
pandemia da COVID-19. “Acredito 
que a forma da gente trazer, atua-
lizar o sistema coletivo, é a princi-
pal ferramenta. A gente conseguir 
conter o controle de horários dis-
poníveis, de saber se ônibus está no 
horário determinado. Nós termos, 
através de aplicativo ou de site, a 
possibilidade de controlar a che-
gada do veículo [...] isso nos facilita 
bastante. E claro, nós temos que ser 
competitivos. O que faz o usuário 
sair do transporte individual para o 
coletivo? São horários e pontos de 
embarque e desembarque. Então 
isso tudo a gente tem que levar em 
consideração agora com esse novo 
contrato", finalizou.

Lucas Marques
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Segurança

Homem desaparece após sair para 
encontro, em Bom Jesus

Luciano Boeira Melo, de 26 
anos, está desaparecido deste o 
último dia 26 de julho, quando saiu 
de casa, no município de Bom Jesus, 
para encontrar uma mulher. 

De acordo com informações 
da família, Melo teria saído de 
casa por volta das 19h30, na re-
gião de Hortêncio Dutra, interior 
do município, após receber uma 
mensagem de uma mulher mar-
cando um encontro.

A mulher seria casada com 
outro homem. Ela teria man-
dado mensagem afirmando ter 
se separado do companheiro e 
marcado o encontro na região 
de Caraúno, também interior da 
cidade.

Como ele não retornou para 
casa, a família acreditou que os 

Fotos: Arquivo Pessoal

dois tivessem fugido. Porém, no dia 
seguinte, na quinta-feira, 27/07, 
familiares de Melo viram a mulher 
e o companheiro em um posto de 
saúde.

Os familiares tentaram enviar 
mensagens e ligar para Melo, que 
está incomunicável.

Um boletim de ocorrência foi 
registrado e o caso está sendo in-
vestigado pela Polícia Civil do mu-
nicípio.

MOTO LOCALIZADA
A motocicleta de Melo foi lo-

calizada na noite de segunda-feira, 
31/07, na localidade de Casa Bran-
ca, no interior de Bom Jesus.

O veículo estava embaixo da 
Ponte Rio dos Touros, dentro da 
água. Foi realizada uma busca no 
local para tentar encontrar possí-

veis elementos, mas como já era 
noite, não foi possível dar anda-
mento na investigação.

Segundo a Brigada Militar 
(BM), que também esteve no local, 
um morador estava passando pela 
ponte, quando viu a moto dentro 
do rio.

Em troca de mesada

Justiça torna réus 8 acusados de 
explorar sexualmente de crianças
Os acusados vão 
responder pelos 
crimes de estupro 
de vulnerável, 
exploração sexual 
e armazenamento 
de imagens de sexo 
envolvendo crianças 
e adolescentes

A Justiça tornou réus oito 
pessoas acusadas de explorar 
sexualmente de crianças em 
troca de mesadas, no Rio Gran-
de do Sul.

Os acusados devem ser jul-
gados por estupro de vulnerá-
vel, exploração sexual e arma-
zenamento de imagens de sexo 
envolvendo crianças e adoles-
centes.

Os crimes ocorreram no 
Litoral Norte, na Região Metro-
politana de Porto Alegre e na 
Capital.

Conforme a Polícia Civil, en-
tre os réus está um empresário 
de Imbé, identificado como Jel-
son Silva da Rosa, de 41 anos, 
apontado como sendo o respon-
sável por produzir material por-
nográfico com crianças.

Além dele, quatro mães e 
uma avó de crianças também 

são acusadas, além de duas pes-
soas que seriam facilitadoras 
dos crimes.

Há mais três pessoas sendo 
investigadas e mais seis mães 
que também teriam recebido 
dinheiro para entregar as pró-
prias filhas para serem explora-
das sexualmente.

A polícia identificou doze 
vítimas, incluindo bebês. Todas 
estão em processo de resgate 
por conta da violência sexual 
que sofreram.

O caso foi descoberto em 
abril deste ano, por meio de 
uma denúncia anônima.

Também em maio deste 
ano, a Polícia Civil prendeu, pre-
ventivamente, em Porto Alegre, 
uma mulher de 23 anos, por 
suspeita de entregar as filhas 
de um e três anos para abusos 
sexuais em troca de um valor 

mensal em dinheiro. 
A delegada responsável 

pelo caso, Camila Defaveri, afir-
ma que o homem preso oferecia 
presentes, como brinquedos e 
roupas às meninas.

“Ele busca conhecer mu-
lheres em ONGs, instituições 
de amparo, vale-se de sites de 
prostituição estilo 'sugar baby' 
para conhecer pessoas, sempre 
do sexo feminino, com filhos 
menores, crianças de zero até 
12 anos, onde opta por convidá-
-las para participação de encon-
tros 'familiares', demonstrando 
boas intenções ao solicitar Pix 
para imediato depósito”, afirma.

Ainda de acordo com a de-
legada, a suspeita é de que o 
homem recebia as crianças em 
um apartamento perto da casa 
onde morava, em Imbé, no Lito-
ral Norte do Rio Grande do Sul.

Polícia Civil

Bento

Três homens são presos com armas, 
drogas e motocicleta furtada
As prisões ocorreram 
no bairro Vila Nova e 
foram realizadas pela 
Brigada Militar (BM)

Na tarde da última segunda-
-feira, 31/07, às 14h30, uma equi-
pe da Força Tática da Brigada Mi-
litar (BM) prendeu três homens, 
de 23, 19 e 18 anos, no bairro Vila 
Nova, em Bento Gonçalves.

Durante patrulhamento no 
bairro, os policias visualizaram 
uma motocicleta que estava em 
situação de furto/roubo, sendo 
que a equipe retornou para veri-
ficar os sinais identificadores do 
veículo e confirmar a situação, 
momento em que dois homens 
embarcavam na motocicleta.

Foi realizada a abordagem de 
ambos, sendo encontrada uma 

mochila contendo um revólver 
calibre .38, municiado com cinco 
munições, um revólver calibre 
.38, municiado com seis muni-
ções, 21 munições de calibre .32, 
14 munições calibre .38 sobressa-
lentes e 46 pedras de substância 
com características de crack.

No momento da abordagem, 
saiu de uma residência, no mes-
mo bairro, outro homem. Este, ao 
visualizar os policiais, tentou lar-
gar uma mochila, sendo abordado. 

Dentro da mochila estava uma pis-
tola calibre 9mm, com 10 dez mu-
nições do mesmo calibre, nove mu-
nições calibre .380, 29 munições 
calibre 36, seis cartuchos calibre 36 
e três munições de calibre 12.

Diante dos fatos, a moto-
cicleta foi recolhida e os três 
homens foram presos e enca-
minhados para a Delegacia de 
Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA) para registro, ficando à 
disposição da Justiça.

Brigada Militar

No sábado, 29/07, policiais militares do 3° Batalhão Am-
biental da Brigada Militar (3ª BABM) resgataram quatro cães 
vítimas de maus-tratos, no interior de Gramado. Ao chegar à 
residência, a equipe do 3º BABM avistou quatro cães adultos, 
de pequeno porte. Os cachorros estavam sendo alimentados 
com milho seco em grãos e quirera crua, e não havia água 
à disposição dos animais. Dentre os cães, havia uma fêmea, 
com quatro filhotes, também alimentada com a mistura de 
quirera e milho seco. O responsável pelos cães foi preso. Os 
animais foram levados por uma ONG. Eles serão tratados e 
disponibilizados para adoção.

3º BABM

Brigada Militar
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Júri

Acusado de homicídio em Bento 
Gonçalves é absolvido do crime
O próprio Ministério 
Público, que fez a 
denúncia, pediu pela 
absolvição do réu

Lucas Marques
No último dia 20 de julho, 

um dos acusados da morte de 
Arleide Paulo de Ramos Nasci-
mento, ocorrida em 1º de agosto 
de 2021, foi absolvido das acu-
sações durante julgamento na 
Sala do Júri da Comarca de Bento 
Gonçalves.

Richard Tramontina Soares, 
de 25 anos, era acusado de en-
volvimento na morte da vítima 
e de outras quatro tentativas de 

homicídio. Contudo, no dia do 
julgamento, o Ministério Público 
(MP), que havia feito a denúncia, 
pediu pela absolvição de Soares.

De acordo o MP, apenas uma 
das vítimas, durante depoimen-
to, afirmou ter visto Soares na 
cena do crime. A mesma víti-
ma havia sido convocada para 
depor, porém, não compareceu 
ao julgamento. O MP afirmou 
que não irá recorrer da decisão 
judicial.

A juíza Fernanda Ghirin-
ghelli de Azevedo decretou a sol-
tura imediata do réu.

RELEMBRE O CASO
O crime ocorreu enquanto 

amigos estavam no quintal de 
uma residência quando, supos-
tamente, dois homens armados 
chegaram atirando. Arleides 

morreu no local. Uma mulher e 
dois homens também foram atin-
gidos por disparos. Outra pessoa 
que estava no local saiu ilesa. Na 
elucidação do crime, a 2ª Delega-
cia de Polícia (2ª DP) de Bento 
Gonçalves indiciou os atiradores 
por homicídio doloso e quatro 
tentativas de homicídio.

No dia 1º de junho, um ho-
mem, que não teve a identidade 
revelada, acusado de ser um dos 
atiradores, foi considerado cul-
pado e recebeu pena de 38 anos, 
um mês e 18 dias de reclusão 
por homicídio qualificado, três 
tentativas de homicídios qualifi-
cados e uma lesão corporal leve. 
A Juíza de Direito Fernanda Ghi-
ringhelli de Azevedo presidiu o 
julgamento, que durou mais de 
nove horas.

Bento

Julgamento de acusados de matar 
jovem na Cohab será no fim do mês
Bruno Silva Costa, de 
19 anos e natural do 
Maranhão, foi morto 
a tiros no dia 05 de 
dezembro de 2021

Lucas Marques
No dia 31 de agosto, às 9h, 

ocorre o julgamento de Carlos 
Eduardo Caetano de Souza e de 
Gabriel Antunes Baranoski, por 
envolvimento na morte de Bruno 
Silva Costa, de 19 anos, no dia 05 
de dezembro de 2021, no bairro 
Cohab, em Bento Gonçalves. O júri 

será realizado no Auditório do Blo-
co B da UCS Bento e será aberto ao 
público. O crime foi enquadrado no 
artigo 121, §2.º, incisos I e IV, do 
Código Penal Brasileiro – homicí-
dio qualificado.

RELEMBRE O CASO
Na madrugada do dia 05 de 

dezembro de 2021, Costa foi mor-
to a tiros na rua Canísio Schimitz, 
no bairro Cohab. Ele era natural 
do Maranhão. Segundo informa-
ções, um indivíduo, tripulando 
uma motocicleta Honda CG 150 
Titan KS, emplacada em Caxias 
do Sul, teria efetuado os disparos 
contra a vítima.

Ainda na madrugada do crime, 
a Brigada Militar (BM) teve êxito 
em localizar a motocicleta, que era 

tripulada por dois homens. Ao avis-
tar a chegada da guarnição, o piloto 
disparou em fuga, porém, logo foi 
abordado, resistindo à abordagem. 
Ele tinha 18 anos e um mandado de 
prisão preventiva por porte ilegal 
de arma de fogo em aberto.

O homicídio de Bruno Silva 
Costa foi o 37º do ano em Bento.

OUTRO JÚRI
Em 17 de agosto de 2023, 

às 9h, ocorre o júri pela morte 
de Maicon Rafael Pincetta de 
Bortoli, crime ocorrido em 10 
de abril de 2022. O acusado é 
Anderson Comin. O julgamento 
será aberto ao público e reali-
zado na Comarca de Bento Gon-
çalves (rua Presidente Costa e 
Silva, 315, bairro Planalto).

Jovem é encontrado 
morto no Municipal

Bento

Foi encontrado, na manhã de 
quarta-feira, 02/08, o corpo de Fe-
lipe Osiel Escobar da Silva, de 20 
anos, às margens do Rio Pedrinho, 
entre o bairro Municipal e o distri-
to de Vale dos Vinhedos, em Bento 
Gonçalves. Segundo informações, o 
jovem estava desaparecido a apro-
ximadamente um mês e foi encon-

trado por familiares. O corpo estava 
em avançado estado de decomposi-
ção. Foi acionada a Brigada Militar 
(BM), 2ª Delegacia de Polícia (2ª 
DP), volante da Delegacia de Polí-
cia de Pronto Atendimento (DPPA) 
e Instituto-Geral de Perícias (IGP) 
para os procedimentos. A causa da 
morte não foi informada. A Polícia 

Incêndio destrói casa no bairro 
Santa Marta, em Bento Gonçalves

De grandes proporções

Um incêndio de grandes pro-
porções destruiu uma casa loca-
lizada na rua Francisco Tomasi, 
no bairro Santa Marta, em Bento 
Gonçalves, na madrugada do últi-
mo sábado, 29/07.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros Militar (CBM) do mu-

nicípio, que foi acionado pelo tele-
fone de emergência (193), mais de 
seis mil litros de água foram utili-
zados para controlar as chamas.

Segundo o CBM, no momento 
do incêndio não havia ninguém na 
residência, que era parte alvenaria 
parte madeira. 

Redes Sociais

Civil trabalha com um possível ho-
micídio. Se confirmado, este seria o 
23º de 2023 no município.
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É lastimável que o 
Governo Lula tenha 
decidio acabar com 

o programa

O Programa Escola 
em Tempo Integral 

nas escolas de 
educação básica 
em 2023 é mais 

interessante
Denise Pessôa

deputada federal

 Não podemos 
deixar que 

bandeiras políticas 
e ideológicas 

destruam o que 
funciona 

Guilherme Pasin
deputado estadual

Debate que veio pra ficar

O que pensam deputados pela Serra Gaúcha 
sobre as escolas cívico-militares no RS

Lucas Marques
O SERRANOSSA entrou em 

contato com três deputados (dois 
federais e um estadual) para en-
tender seus posicionamentos em 
relação ao modelo das escolas-
-cívico militares, com foco no Rio 
Grande do Sul.

Eleito deputado federal pela 
Serra Gaúcha, Mauricio Marcon 
(Podemos), que afirma ser favo-
rável ao projeto, destaca “exce-
lentes resultados apresentados”. 
Segundo Marcon, escolas que 
aderiram ao modelo conseguiram 
reduzir índices de violência físi-
ca, verbal e patrimonial, além da 
evasão escolar. Para o deputado, 
a decisão do governo Lula de en-
cerrar com o programa federal é 
“lastimável”, mas comemora a de-
cisão de Eduardo Leite (PSDB) de 
continuar com o modelo estadual.

“É lastimável que o Governo 
Lula tenha decidido acabar com 
o programa, justamente no mo-
mento em que esses resultados 
começavam a aparecer e a bene-
ficiar essas comunidades. O go-
vernador do Estado seguirá com 
a extinção, de forma progres-
siva, do programa federal no 
RS, mas ao menos indicou que 
pretende manter o programa 
estadual. Portanto, uma forma 
de incentivar as escolas cívico-
-militares no RS seria justamen-
te por meio da incorporação ao 
programa estadual das escolas 
que participavam do programa 
federal - algo que dependerá em 
grande parte de decisão do go-
verno estadual”, disse.

Também eleita pela Serra 
Gaúcha, a deputada federal De-
nise Pessôa (PT) entende que o 
programa de escolas-cívico mili-
tares não é uma prioridade e que 
há demandas mais urgentes para 
a educação brasileira.

“Entendo que o MEC [Minis-
tério da Educação] deva se preo-
cupar em garantir a educação de 
forma igual para todo e qualquer 
estudante sem diferenciação. 
Acredito que para o momento 
atual em que vivemos, o Progra-
ma Escola em Tempo Integral 
nas escolas de educação básica 
em 2023 seja mais interessante. 
Ele foi sancionado na segunda 

[31/07] pelo Governo Lula com 
a meta de alcançar, até 2026, cer-
ca de 3,2 milhões de matrículas. 
Para se ter uma ideia, o investi-
mento será de R$ 4 bilhões. Na 
minha opinião, a escola precisa 
ser um local prazeroso e que 
discuta temas atuais e urgentes 
sem esquecer das pautas históri-
cas de formação dos estudantes”, 
afirma.

Guilherme Pasin (Progres-
sistas), eleito por Bento Gonçal-
ves deputado estadual, acredita 
no modelo e sua funcionalidade. 
“Dados do MEC já apontaram 
que a violência física nas escolas 
cívico-militares foi reduzida em 
82%, a verbal em 75% e a violên-
cia patrimonial em 82%. A evasão 
e o abandono escolar diminuíram 
quase 80%. Além disso, 85% da 
comunidade respondeu satisfato-
riamente ao ambiente escolar do 
modelo do Pecim. Então, por que 
excluir?”, questiona.

Pasin, que foi prefeito de 
Bento por oito anos, reforça que, 
se há dificuldades 
e adversidades no 
ensino, deverá ha-
ver empenho da 
classe política para 
cobrar melhorias. 
“Devemos brigar 
para que existam 
f inanciamentos, 
para que consi-
gamos superar as 
adversidades e os 
problemas estru-
turais. Mexer no que está certo 
é um contrassenso que permite 
que o que não funciona permane-
ça e o que é bom saia do jogo. Não 
podemos deixar que bandeiras 
políticas e ideológicas destruam 
o que funciona.”

CASO BENTO
Na edição 923 (disponível 

no site www.serranossa.com.br), 
a reportagem destacou sobre o 
caso da escola cívico-militar, em 
modelo estadual, que seria insta-
lada na EMEF Maria Borges Frota, 
no bairro Zatt, em Bento Gonçal-
ves. Aprovada em 2021, a instala-
ção segue sem previsão.

De acordo com o deputado 
Marcon, que procurou se inteirar 
do caso, o motivo da não instala-
ção se deve, principalmente, por 
questões financeiras do Rio Gran-
de do Sul. “Segundo informações 

prestadas pela assessoria do de-
putado federal Zucco [Republica-
nos], o andamento de casos como 
o da escola de Bento Gonçalves 
estava travado por conta da situa-
ção financeira do Estado, que está 
em regime de recuperação fiscal. 
Por isso, determinadas ações, 
como as contratações necessá-

rias para a referida 
escola, dependem 
de determinados re-
sultados nas contas 
públicas.”

Com as atuais 
contas positivas do 
RS, Marcon acredita 
que no mês de agosto 
abra uma janela para 
as contratações. “De 
minha parte, busca-
rei ressaltar, junto 

à Secretaria de Educação, a im-
portância do andamento do caso 
para a comunidade de Bento Gon-
çalves – e também do programa 
estadual como um todo, é claro –, 
além de manter a população infor-
mada acerca do processo. Neste 
sentido, inclusive, já acionamos o 
nosso parceiro no RS, o deputado 
estadual Prof. Claudio Branchie-
ri [Podemos], que solicitará uma 
reunião junto à SEDUC para que a 
demanda seja acompanhada mais 
de perto”, pontuou.

No caso de seu município 
natal, Pasin diz que a implemen-
tação do projeto foi abraçada pela 
comunidade, além disso, assume 
o compromisso de que, em breve, 
isso seja uma realidade. “É meu 
papel como representante traba-
lhar pela continuidade do proje-
to. Na Assembleia Legislativa sigo 
defendendo o modelo e farei o 
que estiver ao meu alcance como 
parlamentar para que o projeto 
prospere em favor dos nossos jo-
vens e suas famílias”, disse.

A ESQUERDA E 
O PROJETO ESTADUAL
Para Denise, ao dar atenção 

para o projeto das escolas-cívico 
militares, o governo Eduardo Lei-
te (PSDB) deixa de lado ‘proble-
mas’ mais urgentes. “A melhoria 
da estrutura das escolas e o salá-
rio, atração e formação de novos 
professores são algumas delas. 
É preciso que se pense em fazer 
da escola um local que valorize 
os profissionais da educação e 
mantenha os estudantes motiva-
dos na busca por conhecimento. 
Também entendo que as escolas 
cívico-militares tem um alto custo 
de funcionamento com os resul-
tados que outras escolas públicas 
também têm”, pontua.

Mauricio Marcon
deputado federal

Fundo gaúcho para as 
escolas cívico-militares

Dinheiro em caixa

A proposta, que 
ainda é discutida 
nas comissões 
da Assembleia 
Legislativa, é do 
deputado Capitão 
Martim

Lucas Marques
Tramita pela Assembleia Le-

gislativa do Rio Grande do Sul, 
Casa dos deputados estaduais, 
um projeto de lei que busca criar 
um Fundo de Fomento específico 
para a implantação e manutenção 
de escolas cívico-militares no Es-
tado. A proposta é do deputado 
Capitão Martim (Republicanos).

De acordo com o deputado, 
o objetivo é garantir recursos às 
instituições de ensino que funcio-
nam sob o modelo cívico-militar 
através de parcerias entre a ini-
ciativa privada, as prefeituras e o 
governo do Estado, para financiar 
custos adicionais das escolas cívi-
co-militares nos diversos municí-
pios gaúchos. 

“A medida visa garantir apoio 
financeiro para custeio do forne-
cimento de uniformes, materiais 
pedagógicos, equipamentos des-
portivos, reformas nos estabele-
cimentos de ensino, aquisição de 
mobiliário e computadores em 
benefício ao corpo docente e dis-
cente para reduzir os gastos em-
pregados pelo Poder Público na 
administração das instituições”, 
explicou Martim.

Conforme o deputado, o 
Fundo será composto de valores 
repassados pelo governo, mu-
nicípios e entidades públicas e 
privadas, recebidos diretamente, 
ou por meio de convênios, pro-

venientes de receitas de tributos, 
doações de pessoas físicas e ju-
rídicas, subvenções e auxílios de 
entidades de qualquer natureza.

A proposta prevê, ainda, a 
instalação de um Conselho Técni-
co para direcionar as verbas que 
serão coordenadas pela secreta-
ria estadual da Educação (Seduc) 
e administradas por uma Secre-
taria Executiva. “Com o Fundo 
Estadual de Gestão das Escolas 
Cívico-Militares (Fegecim), tere-
mos uma importante ferramenta 
para suporte ao Programa Escola 
Cívico-Militar. Os recursos serão 
direcionados à implantação de 
instituições de ensino e melho-
rias estruturais que beneficiem 
a participação da comunidade 
escolar, além de oferecer maior 
qualidade na gestão educacional, 
didático-pedagógico e adminis-
trativa das escolas contempla-
das”, explicou.

Na visão do parlamentar, 
esse modelo escolar têm se mos-
trado uma modalidade de ensino 
eficaz no aprendizado de quali-
dade, combate à evasão escolar 
e à violência verbal e física. Além 
disso, Martim acredita que pro-
movem o desenvolvimento de 
valores como o civismo, a disci-
plina, o respeito e o trabalho em 
equipe. “Estamos propondo uma 
forma de atenuar os gastos com a 
implantação e a manutenção des-
tas escolas para reduzir custos. A 
parceria entre a iniciativa privada 
e o poder público pode ser uma 
solução para este problema, pois 
permitirá que as escolas cívico-
-militares sejam mantidas sem 
onerar o contribuinte”.

No momento, o projeto é 
analisado pela Comissão de Cons-
tituição e Justiça e não tem data 
para ser votado em plenário pe-
los 55 deputados estaduais.
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Mauricio Tonetto/Secom

Informações sobre obras 
do Hospital Público

Legislativo de Bento

Lucas Marques
Na ordem do dia da última 

sessão ordinária da Câmara de 
Vereadores de Bento Gonçal-
ves, de 31 de julho, foi aprova-
do um pedido de informações 
(112/2023) de autoria do verea-
dor Agostinho Petroli (MDB). No 
documento, o parlamentar solici-
ta que a prefeitura municipal e a 
secretaria competente “informe, 
discriminadamente, as obras re-
alizadas para a efetiva implanta-
ção do Hospital Público desde o 
ano de 2012 até o presente, bem 
como os recursos empregados e 
suas fontes”.

A justificativa do pedido re-
força que é necessário compreen-
der de forma clara a situação da 
obra e o investimento de dinheiro 
público nela. De acordo com o 
parlamentar, “o que motivou esse 
pedido de informação foi a falta 
de atitude em concluir as obras 
e também má prestação dos ser-

viços de saúde. Vemos divulgação 
de emendas parlamentares para 
a saúde, o repasse de mais de R$ 5 
milhões da Educação para a Saú-
de com a promessa de devolução 
desses valores, e tantos outros 
anúncios, mas não vemos surtir 
efeitos”, disse à reportagem.

Para o vereador, a Saúde de 
Bento tem deixado a desejar. “Os 
serviços de saúde, a exemplo de 
exames e consultas (sem falar 
em cirurgias!) reprimidos e pelo 
que se sabe, há muita queixa, por 
parte do usuário, de demora para 
realização dessas, também não 
avançam como a população ne-
cessita. A demanda é crescente e 
o Serviço Público não tem acom-
panhado. O mesmo acontece com 
as obras do Hospital Público, que 
acontecem lentamente, por isso é 
importante saber o que foi feito, 
quanto custou e a origem do re-
curso. É importante saber como 
anda a gestão”, destaca.

Alckmin no RS
O vice-presidente da Repú-

blica, Geraldo Alckmin (PSB), faz 
nesta sexta-feira, 04/08, a primeira 
visita oficial ao Rio Grande do Sul 
após assumir o cargo. A agenda 
envolve compromissos em Passo 
Fundo e em Porto Alegre.

Em Passo Fundo, o vice-pre-
sidente participa do anúncio da 
construção da primeira Usina de 
Etanol em grande escala no Rio 

Grande do Sul. Na Capital, o com-
promisso será com empresários do 
Estado, em encontro na Federação 
das Indústrias do RS (Fiergs).  Com 
o título “O Brasil na Rota do Desen-
volvimento Econômico e Social”, Al-
ckmin deverá abordar as mudanças 
já implementadas no Brasil, objeti-
vando o crescimento da produção, 
do consumo, e a esperada evolução 
dos indicadores sociais.

Política

Leite se encontra com presidente da 
Argentina e debate empreendimentos
O gasoduto de Vaca 
Muerta e integração 
regional foram os 
principais tópicos da 
conversa, que ocorreu 
em Buenos Aires, 
capital argentina

O governador Eduardo Leite 
(PSDB) se reuniu, na última sex-
ta-feira, 28/07, com o presidente 
da Argentina, Alberto Fernández, 
para discutir sobre o gasoduto de 
Vaca Muerta e outros assuntos de 
interesse do Rio Grande do Sul e 
do país vizinho. A audiência foi 
realizada no gabinete presiden-
cial na Casa Rosada, em Buenos 
Aires.

Leite ressaltou a importân-
cia de o traçado da obra chegar 
até Uruguaiana, de maneira a 
estimular os mercados brasileiro 
e gaúcho de gás natural. Fernán-
dez afirmou que o governo local 
deve licitar em breve a extensão 
do trecho entre Saliquello e San 
Jerónimo, o que permitirá levar o 
gasoduto até Uruguaiana.

“A questão do gasoduto é a 
que nós temos maior foco na nos-
sa discussão aqui. Recebemos a 
informação, por parte do governo 
argentino, da intenção de licitar, 

já em setembro, a execução do 
trecho do gasoduto entre Salli-
quello e San Jerónimo, o que será 
suficiente para trazer o gás até 
Uruguaiana”, disse Leite. “Esta-
mos buscando combinar interlo-
cução e articulação com os nossos 
empresários brasileiros para os 
contratos futuros desse gás. É o 
momento de começar a fazer mo-
bilizações para dentro do Estado 
do Rio Grande do Sul e para den-
tro do Brasil. Vamos trabalhar na 
lógica de construir as condições 
para viabilizar o gasoduto entre 
Uruguaiana e Porto Alegre”, expli-
cou o governador.

Leite conversou com o pre-
sidente argentino sobre obras de 
infraestrutura na fronteira com 
o Rio Grande do Sul e o convi-
dou para participar da próxima 
edição da Expointer. Na ocasião, 
também presenteou Fernández 
com camisetas dos dois maiores 
clubes gaúchos de futebol - Grê-

mio Foot-Ball Porto Alegrense e 
Sport Club Internacional.

Ainda nesta sexta-feira, Lei-
te se reuniu com a secretária de 
Energia, Flavia Royon, com quem 
também abordou a questão do 
gasoduto. Na sequência dos com-
promissos da missão, o governa-
dor se reunirá com empresários 
do setor industrial e com a dire-
ção do Instituto Interamericano 
de Cooperação para Agricultura 
(Iica).

A audiência com o presiden-
te argentino também foi acom-
panhada pelo secretário da Casa 
Civil, Artur Lemos, pelo procu-
rador-geral do Estado, Eduardo 
Cunha da Costa, pelo presidente 
da Assembleia Legislativa, Vilmar 
Zanchin, pelo líder do governo na 
Assembleia Legislativa, Frederico 
Antunes, e pelo presidente da Fe-
deração das Indústrias do Estado 
do Rio Grande do Sul (Fiergs), Gil-
berto Petry.

Rápidas
Após três meses de cons-

trução, envolvendo todas as 
secretarias, o governo do Es-
tado entregou à Assembleia 
Legislativa (AL), na terça-
-feira, 1º/08, a proposta do 
Plano Plurianual (PPA) 2024-
2027. O documento, que 
estabelece as diretrizes, os 
programas e as ações para a 
administração pública direta 
e indireta para os próximos 
quatro anos, foi entregue 
pelo governador Eduardo 
Leite (PSDB) ao presidente 
do Legislativo, deputado Vil-
mar Zanchin (MDB).

Durante a entrega do 
documento, o governador 
mencionou algumas das 
prioridades do planejamen-
to orçamentário. “A partir 
do PPA, organizamos os 
programas que orientam 
a aplicação de recursos. A 
absoluta prioridade é a edu-
cação. Temos todo o progra-
ma temático de educação 
acolhedora, que prevê in-
vestimentos para melhorar 
a qualidade das escolas, 
tanto na estrutura quanto 
nos processos pedagógicos, 
formação de professores e 
tecnologia”, disse. 

Agora, o projeto irá 
passar pelas comissões res-
ponsáveis, na Assembleia 
Legislativa; logo depois, será 
votado pelos deputados.
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Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

- COSTUREIRA DE
MÁQUINA INDUSTRIAL
- VENDEDORA DE LOJA

- AJUDANTE GERAL

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

VAGA PARA

RECEPCIONISTA
Requisitos:

- Ensino médio ou superior em andamento
- Boa comunicação
- Informática básica

Remuneração compatível + benefícios 
Atuação de SEGUNDA A SEXTA-FEIRA

Bairro CidadeBairro Cidade Alta , Travessa Manaus, 167

Entre em contato ou envie seu 
currículo pelo WhatsApp 54 99647 9041
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses

REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao
término do curso, para alunos que
se destacarem, na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a empresa pelo 
whatsapp 99943-0355 com Luciana ou enviar e-mail 
para pessoal@gdom.com.br

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 044/2023 – 
Aquisição de um caminhão com caçamba de 6m³, usado, para a 
Secretaria de Obras, Urbanismo e Mobilidade Urbana do 
Município. Data de abertura 16/08/2023 às 9h.

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 045/2023 – 
Contratação de empresa para prestação de serviços de 
assistência técnica para rede de computadores e outros 
equipamentos. Data de abertura 17/08/2023 às 9h.

Santa Tereza/RS, 04 de agosto de 2023
Gisele Caumo

Prefeita Municipal

EDITAL DE 1ª E 2ª PRAÇA/LEILÃO E INTIMAÇÃO ONLINE  
DATA: 1ª Praça/Leilão: Dia 31 de agosto de 2023, às 10:00 horas.
            2ª Praça/Leilão: Dia 31 de agosto de 2023, às 10:10 horas.
LOCAL:  Plataforma digital www.zaccariasleiloes.com.br.

VOLNEI ZACCARIAS, LEILOEIRO OFICIAL matrícula 151/99, devidamente autorizado 
pelo Exmo. (a) Sr. (a) Dr. (a) Juiz (a) da 1ª Vara do Trabalho de Bento Gonçalves – RS, FAZ 
SABER a todos quantos do presente edital virem ou conhecimento dele tiverem que foi 
autorizado a realizar o Leilão do (s) bem (ns) penhorado (s) no Processo 
0022263-53.2016.5.04.0511 que RECLAMANTE: RECLAMANTE: CLAUDIA 
TERESINHA DA SILVA E OUTROS (11) move contra RECLAMADO: RECLAMADO: 
SADEMI INDUSTRIA DE MOVEIS LTDA - EPP E OUTROS (3), referente à: Bem: 
MATRÍCULA:MATRÍCULA: 36.488 - IMOVEL: ESPAÇO ESTACIONAMENTO 07 - localizado no 
Subsolo do edifício denominado " EDIFICIO GÊNOVA", sito na Rua João Antoniazzi, 
esquina, com a Rua Giacomo Ceconello, nº 10, nesta cidade,. Avaliação em R$ R$ 44.607,33 
(quarenta e quatro mil, seiscentos e sete reais e trinta e três centavos). Valor mínimo para 
venda em segundo leilão é de R$ 22.304,00.  MATRICULA: 36.497 IMOVEL: ESPAÇO 
ESTACIONANENTO 16 - localizado no Subsolo do edifício denominado " EDIFICIO 
GÊNOVA", sito na Rua João Antoniazzi, esquina, com a Rua Giacomo Ceconello, nº 10, 
nestanesta cidade, Avaliação em R$ R$ 44.607,33 (quarenta e quatro mil, seiscentos e sete reais e 
trinta e três centavos). Valor mínimo para venda em segundo leilão é de R$ 22.304,00.   
Ônus: Av.4 – Averbação da Existência de Ação da 3ª Vara Cível da Comarca d Bento 
Gonçalves RS, Processo 005/1.17.0007614-7.  Não possui despesas de condomínio. I- 
MODALIDADE: A hasta pública será exclusivamente online. O Usuário é responsável por 
todas as ofertas registradas em seu nome, pelo que os lances não podem ser anulados e/ou 
cancelados em nenhuma hipótese. Dos Lances: Sobrevindo lance nos 3 (três) minutos 
antecedentesantecedentes ao termo final da alienação judicial exclusivamente eletrônica, o horário de 
fechamento do pregão será prorrogado em 3 (três) minutos para que todos os usuários 
interessados tenham oportunidade de ofertar novos lances, conforme Resolução 236/2016 do 
CNJ. Os licitantes que desejarem participar do leilão deverão aderir às regras constantes no 
site (www.zaccariasleiloes.com.br), efetuando o cadastramento prévio. Edital completo e 
demais informações com o Leiloeiro Oficial Volnei Zaccarias, Matrícula 151/99, através do 
site: www.zaccariasleiloes.com.br, telefone: 54 – 3441-1902 – 54 99612-1051 e e-mail: 
zaccarias@zaccariasleiloes.com.br. zaccarias@zaccariasleiloes.com.br. 

Imóveis

VENDO apartamento no bair-
ro Universitário com duas 
sacadas, dois dormitórios, 
com 85 m² privativos, além 
de sala e cozinha e área de 
serviço separada e banheiro 
social. Em andar alto e pronto 
para morar. Pode ser financia-
do pelo banco de sua prefe-
rência. Valor: R$329.000,00. 
Estudamos sua propos-
ta. Contato: (54) 9 9683-

6257 Luiz CRECI 42.589. 
 
VENDO terreno no loteamen-
to Flórida em São Valentim 
pronto para construir. Aceita 
parcelamento direto e pode 
ser financiado pelo banco 
de sua preferência. Valor: R$ 
R$180.000,00 e estudamos 
sua proposta: (54) 9 9683-
6257 Luiz CRECI 42.589 
 
VENDO casa no loteamento 
Bertolini com duas mora-
dias, ambas dormitórios, 
cozinha, área de serviços, 
banheiro social e vaga de ga-
ragem.  Pode ser financiado 
e usado o FGTS como en-
trada. Possui ótima posição 
solar. Valor: R$380.000,00. 
Contato: (54) 99683-

6257 Luiz CRECI 42.589 

VENDO casa no bairro Santa 
Helena IV com 131m² priva-
tivos, com 03 dormitórios, 
amplos, cozinha, banheiro 
social, sala de estar, área de 
serviços e garagem para 2 
carros. Terreno de 14x30. 
Pode ser financiada e usado 
o FGTS como entrada. Pos-
sui ótima posição solar e 
vista. Valor: R$600.000,00. 
Contato (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589 
 
VENDO terreno / bairro San-
ta Helena Loteamento Fátima 
/ medindo 12x23m poden-
do ser financiado até 100% 
via banco ou pagamento à 
vista e estudamos sua pro-

posta. Valor R$ 115.000,00. 
Conato (54) 9 9683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 
 
VENDO apartamento no bair-
ro Maria Goretti Res. Ville-
neuve de 02 dormitórios com 
esperas para água quente, ar 
condicionado e rebaixe em 
gesso, com churrasqueira, 
sala, banheiro social e vaga 
de garagem.  Financiamento 
pelo banco de sua preferência 
e aceita o FGTS como entrada. 
Valor: R$ R$244.000,00. Con-
tato: (54) 9 9683-6257 Luiz 
CRECI 42.589.
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Empreendedorismo

Bento Gonçalves registrou mais de 1450 novas 
empresas no primeiro semestre deste ano
Conforme dados 
divulgados pela 
prefeitura, o 
município já conta 
com mais de 22 mil 
empresas ativas

Suellen Krieger
Bento Gonçalves é conheci-

da pelo turismo, mas também 
pelo seu potencial empreende-
dor. Ano após ano, o município 
acompanha o crescimento do 
número de pessoas, das mais va-
riadas idades, que investem em 
seu próprio negócio.

A veia empreendedora de 
Bento Gonçalves se reflete em 
números. No primeiro semestre 
deste ano, segundo dados di-
vulgados pela prefeitura, foram 
abertas 1455 empresas, o que 
representa aumento de 8,1% 
quando em comparação com o 
mesmo período do ano passa-
do, quando foram abertas 1.346 
empresas.

O município, que tem popu-
lação superior a 123 mil habi-
tantes, segundo os dados mais 
recentes divulgados pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), tem um total 
de 22.931 empresas ativas.

O secretário de Desenvolvi-

mento Econômico, Daniel Ama-
dio, avalia os números, afirman-
do que Bento Gonçalves tem um 
ambiente favorável para empre-
ender.

“O Poder Público tem uma 
atenção toda especial e condi-
ções propícias para tanto. Sem-
pre buscando atender as neces-
sidades e ser mais facilitador 
do que entrave no processo”, 
afirma.

Amadio acrescenta que Ben-
to Gonçalves sempre foi empre-
endedora e que a prefeitura está 

em um processo de melhorar 
ainda mais este segmento.

“Agilizando a lei de incen-
tivo, dando atenção especial 
à inovação para buscar mais 
inovatividade nas empresas já 
instaladas, como também as 
startup's que surgem, pois po-
dem ser os negócios do futuro”, 
avalia.

O processo de abertura de 
empresas inclui Microempreen-
dedores Individuais (MEI), Em-
presa de Pequeno Porte (EPP), 
Limitada (LTDA) e Empresa 

Individual de Responsabilidade 
Limitada (EIRELI), além dos au-
tônomos.

SALA DO EMPREENDEDOR
Um dos diferenciais de Ben-

to Gonçalves é a chamada Sala 
do Empreendedor, local mantido 
pelo Poder Público para atender 
os empreendedores, de maneira 
simplificada e desburocratizada, 
com orientação e capacitação.

“A sala do empreendedor 
funciona com eficiência, seja de 
forma virtual, seja presencial, 
para quem não tem facilidade 
com sistemas. Já projeto que logo 
estaremos aderindo ao progra-
ma Tudo-Fácil Empresas, onde 
conforme a condição, poderá ser 
aberta [uma empresa] em 10 mi-
nutos, agilizando muito o proces-
so”, antecipa o secretário.

Questionado sobre a expec-
tativa para o próximo semestre, 
o chefe da pasta afirma que é 
boa, uma vez que a economia 
pode melhorar.

“Com isso, teremos mais 
pessoas querendo empreender. 
Assim, poderemos ter um resul-
tado melhor que no primeiro se-
mestre”, finaliza.

A secretaria de Desenvol-
vimento Econômico está loca-
lizada na rua 10 de Novembro, 
número 190, no Complexo Ad-
ministrativo, na sala 03. 

O atendimento ocorre de 
segunda à sexta-feira, das 08 às 
17h. 

Festejar
Festa do Comerciante vai 
dar um giro pela Itália

O Sindilojas Regional Bento 
está preparando a segunda edição 
da Festa do Comerciante. Será dia 
15 de agosto no Clube Corinthians, 
a partir das 19h. Lançada ano pas-
sado com sucesso, a festa já faz 
parte do Calendário de Eventos da 
entidade. O objetivo é confraterni-
zar, reunindo comerciantes e co-
merciários num encontro de muita 
emoção, alegria e memórias.

A partir deste ano a festa ga-
nha um tema. O giro começa pela 
Itália, de onde vieram os imigran-
tes que colonizaram a região, res-
ponsáveis por uma cultura que 
permanece viva até os dias atuais e 
que tem servido de referência para 
a história e o turismo da cidade. O 
dialeto vêneto, os sabores da boa 
mesa e a alegria embalada pela 
música italiana estarão presentes 
no encontro que tem o propósito 
de ser uma grande confraterniza-
ção entre lojistas e comerciários.

Logo na chegada, os partici-
pantes serão surpreendidos com 
uma recepção inusitada. A pró-
pria decoração remeterá às festas 

italianas, isso sem contar no car-
dápio, selecionado especialmente 
para a ocasião. Mas a grande atra-
ção da noite será o tenor Dirceu 
Pastori. Agricultor do interior de 
Farroupilha, ele embalará a noite 
com canções italianas, acompa-
nhado pela mezzo-soprano Caro-
line Gobatto e pelo pianista Paulo 
Johann.

Para a presidente do Sindilojas 
Regional Bento, Gabriela Zanchet 
Jorge, esta é uma grande oportuni-
dade para reunir equipes, integrar 
colaboradores e confraternizar. 
“Passamos o ano driblando desa-
fios para superar vendas. É preciso 
reservar um tempo na agenda para 
se descontrair, integrar, se divertir, 
e esta é uma grande oportunidade. 
Por isso, convido todos, comer-
ciantes e comerciários, a se pro-
gramar. Venham comemorar com a 
gente”, convida.

Os ingressos estão à dispo-
sição no Sindilojas, podendo ser 
adquiridos pelo valor de R$ 85 por 
pessoa. Haverá sorteio de brindes 
entre os participantes.

Suellen Krieger
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Em Bom Jesus

MPRS ajuíza ação contra prefeita, 
vice e servidor por loteamento
MPRS pede a perda 
da função pública, 
suspensão dos 
direitos políticos por 
12 anos, proibição 
de contratar com 
o poder público e 
pagamento de multa 
civil de pelo menos 
R$ 29.411,88

O Ministério Público do Rio 
Grande do Sul (MPRS) em Bom 
Jesus ajuizou na última segunda-
-feira, 31/07, ação civil pública 
por ato de improbidade admi-
nistrativa contra a prefeita Lucila 
Maggi Morais Cunha, o vice-pre-
feito Diogo Kramer Boeira e um 
funcionário da secretaria Munici-
pal de Obras de Bom Jesus.

Conforme apurado em in-
quérito civil, os três agentes 
públicos, desde janeiro de 2021, 
realizaram loteamento clandes-
tino em imóvel pertencente ao 
Município, além de distribuírem 
os lotes sem projeto prévio e 
com ausência de lei municipal 
de políticas públicas habitacio-
nais, de modo que as doações 
foram realizadas sem critérios 
objetivos.

De acordo com o promo-
tor de Justiça responsável pela 
ação, Raynner Sales de Meira, 
além da distribuição indiscri-
minada dos lotes, os alvos ainda 
permitiram que os particulares 
construíssem no local sem al-
vará e que realizassem ligações 
clandestinas no relógio de ener-
gia pertencente ao Município, 
cujo consumo é arcado indevi-
damente pelo ente público. 

Essa ligação indevida fez 
com que as contas de energia 
deste relógio passassem de R$ 
5.798,33, no ano de 2020, para 
R$ 35.210,17 em 2021. “Em ou-
tros termos, verificou-se que, 
com a implementação do lotea-
mento clandestino pelos réus e 
distribuição de lotes a particu-
lares, apenas no primeiro ano, 
houve um aumento de 607,25% 
do consumo geral de energia 

pública, cujo prejuízo ao erário 
municipal de Bom Jesus é de, no 
mínimo, R$ 29.411,88, haja vis-
ta ter sido considerado apenas o 
excedente da média de consumo 
do primeiro ano do loteamento 
clandestino, cujo uso indevido 
de energia pública remanesce”, 
explica o promotor.

Na ação, o MPRS requer 
que os réus sejam condenados 
a perda da função pública, sus-
pensão dos direitos políticos 
por 12 anos, proibição de con-
tratar com o poder público ou 
de receber incentivos fiscais e 
pagamento de multa civil equi-
valente ao valor do dano de no 
mínimo R$ 29.411,88. Anterior-
mente, já havia sido apresenta-
da uma proposta de acordo de 
não persecução cível, mas os 
agentes públicos não aceitaram 
os termos sugeridos.

MPRS

Depredação 

Banheiros públicos de Santa Tereza 
são alvos de vandalismo 
De acordo com 
a prefeitura, 
se situações 
semelhantes 
continuarem sendo 
registradas, os 
banheiros deverão 
ser fechados 

Suellen Krieger
Santa Tereza utilizou as redes 

sociais para denunciar o uso inade-
quado dos banheiros públicos da 
Praça do Porto, localizada na região 
central da cidade. A nota oficial foi 
publicada no dia 26 de julho.

O local vandalizado foi recen-
temente inaugurado para receber 
a população local, mas também os 
turistas que diariamente visitam o 
município.

A prefeita de Santa Tereza, 
Gisele Caumo (PTB), afirmou ao 
SERRANOSSA que o dinheiro públi-
co do município é valorizado pela 
atual gestão, que procura utilizar 
os recursos com minucioso plane-
jamento, para que os valores sejam 
investidos no que é realmente ne-
cessário, objetivando proporcionar, 
aos munícipes, melhorias constan-
tes nas diversas áreas.

“Infelizmente nos deparamos 
com uma situação condizente ao 

vandalismo. Não é a primeira vez 
que encontramos o espaço dete-
riorado, os banheiros literalmente 
sem condições de uso. Confesso 
que a situação é lamentavel e revol-
tante, pois enquanto gestão, procu-
ramos zelar e efetivar manutenções 
constantes no que condiz ao patri-
mônio público", afirma.

A prefeita acrescenta que se si-
tuações semelhantes continuarem 
sendo registradas, o Município terá 
de adotar medidas mais drásticas, 
como o fechamento dos banheiros.

“É uma situação abominável 
encontrar um banheiro naquelas 
condições precárias. Evidencia, 
claramente, uma ação sinônima ao 
vandalismo. Infelizmente, se atos 
desta configuração continuarem 
ocorrendo, teremos que fechar os 
banheiros, a fim de que maiores de-
predações não sejam registradas”, 
alerta.

Sobre possíveis imagens regis-
tradas por câmeras de monitora-
mento, Gisele salienta que embora 
haja equipamento instalado na Pra-
ça, o mesmo não pode ser instalado 

no interior do banheiro.
“A Praça do Porto tem câmeras 

de segurança em toda sua exten-
são, mas é de conhecimento legal 
que não é possível instalar estes 
equipamentos no interior dos es-
paços que abrigam os sanitários. O 
que imploramos é para que quem 
praticou este ato repense suas ati-
tudes, porque certamente não está 
atingindo a ninguém em específico, 
está depredando algo que é de to-
dos, um lugar voltado ao lazer, ao 
bem estar da comunidade de Santa 
Tereza”, finaliza.

OUTROS CASOS
Esta não foi a primeira vez que 

Santa Tereza sofreu com ações de 
vândalos. Em 2022, o Município re-
gistrou um Boletim de Ocorrência 
na Polícia Civil, após constatar van-
dalismo contra o patrimônio públi-
co nas obras da ponte de acesso à 
Linha 130 da Leopoldina. 

Na ocasião, um veículo rompeu 
um bloqueio, desconsiderando as 
sinalizações e danificando o con-
creto fresco, que recém havia sido 
colocado.

Prefeitura de Santa Tereza
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 30

REOEP
PESSIMISTA

SUSTENTAR
ISRAELATUA

EDMENTAL
INOXTUME

TAPEARL
TIARAMACA

DUARTEES
FOSSAREN

ENOIVAR
PENHASCOA

PICOBALAS
ELITENUCA

CAPRAIAS

Exerce
atividade 

O aço de
panelas

modernas

Estado
cuja

capital é
Curitiba

Formato
do marte-
linho do
médico

Cama
para trans-

portar
doentes

Aqui, em 
espanhol

Guloseima
que pode

causar cá-
ries (pl.)

Ipanema
e Copaca-
bana (RJ)

(?) coisa:
isso

O que
não ouve

Fritada
de ovos

Cada artigo
do contrato

Barras da
ginástica

Desenham
na pele

Magoado
Aquele que
só vê o lado
negativo

Altura
de um

indivíduo

Amparar 
País do
povo
judeu

Cálcio
(símbolo)
Prendedor
de papel

Cume;
topo

"Tropa de
(?)", filme

Conjunção
aditiva

Grande
rochedo

Buraco de esgotos

Arco para 
os cabelos
Lima (?),

ator

Falta

Descer da
montaria 

O poder do
telepata

Pessoas de
nomes iguais

Pedra
antiafta

Relativa à 
América 

50, em
romanos
Em (?):

em cartaz

Cangote
(pop.)

Letra do 
Robin (HQ)

Ajustar
casamento

Quente,
em inglês

Elza Soares,
cantora

Moderniza;
desenvolve

Orquestra
Sinfônica
Brasileira

Sílaba de
"nervo"

Não
fundas

3/acá — hot. 6/mental. 8/penhasco. 9/sustentar.

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
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Cinema
Programação de 04/08 a 09/08

SHOPPING CENTER
BENTO GONÇALVES

Sala 01
Barbie
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, terça)

Sala 02
Megatubarão 2
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, sábado, terça, quarta)
18:30h – 2D Legendado 
(domingo, segunda)
21:00h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, segunda, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(quinta, quarta)

Sala 03
Elementos
13:40h – 2D Dublado

Oppenheimer
16:00h – 2D Dublado
20:00h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, sábado, segunda, terça)
20:00h – 2D Legendado 
(domingo, quarta)

L’AMÉRICA 
SHOPPING CENTER

Sala 01
Elementos
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado

Megatubarão 2
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, terça)

Sala 02
Barbie
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado 
(sexta, terça)

Oppenheimer
20:40h – 2D Dublado (quinta, 

domingo, segunda, quarta)
20:40h – 2D Legendado 
(sábado)

Divulgação

MEGATUBARÃO 2 é a se-
quência do filme lançado em 
2018. No primeiro longa, na 
fossa mais profunda do Ocea-
no Pacífico, a tripulação de um 
submarino fica presa após ser 
atacada por uma criatura pré-
-histórica que se achava estar 
extinta: um tubarão de mais de 
20 metros de comprimento, co-
nhecido como Megalodon. 

Desta vez, a equipe de Jonas 

Taylor (Jason Statham) parte 
em uma nova exploração nas 
profundezas do oceano, mas é 
surpreendida por uma opera-
ção de mineração que ameaça 
a jornada do grupo e os coloca, 
novamente, em uma batalha 
insana pela sobrevivência em 
meio a predadores colossais de 
sangue frio. 

Duração: 1h56min. Classifi-
cação indicativa: 14 anos.

27 DE JULHO

IVANIR TEREZINHA SOBIERAI, 51 ANOS, 
DOMÉSTICA APOSENTADA, NATURAL DE 
SANTA TEREZA DO OESTE (PR) E NATURAL DE 
BENTO GONÇALVES

28 DE JULHO

MARIA BOCK BELTRAM, 97 ANOS, DO LAR, 
NATURAL DE ROCA SALES E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

WALDEMIR ARCARI, 87 ANOS, FUNCIONÁRIO 
PÚBLICO MUNICIPAL APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO GONÇALVES

ASSUNTA MARIA CAVALET PICCOLI, 96 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, NATURAL E 
MORADORA DE BENTO GONÇALVES

GILSON LOPES, 74 ANOS, INSPETOR DE 
POLÍCIA CIVIL APOSENTADO, NATURAL 
DE SANTA MARIA E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

TEREZA OLIMPIA MARINA PELLIN, 98 ANOS, 
DO LAR APOSENTADA, NATURAL DE GUAPORÉ 
E MORADORA DE BENTO GONÇALVES

30 DE JULHO

ADÃO FRAGATA DOS SANTOS, 87 ANOS, 
AGRICULTOR APOENTADO, NATURAL DE 
FONTOURA XAVIER E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

Obituário
Falecidos entre 
27/07 e 02/08

IVANETE GIROTTO LAVA, 47 ANOS, SERVIÇOS 
GERAIS APOSENTADA, NATURAL E MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES

NATALINO MENEGOTTO, 80 ANOS, 
MARCENEIRO APOSENTADO, NATURAL E 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES

31 DE JULHO

LUCI SARTORI GARBINI, 71 ANOS, 
CUIDADORA APOSENTADA, NATURAL E 
MORADORA DE BENTO GONÇALVES

DIVANILDO PELLICIOLI, 64 ANOS, 
MATRIZEIRO APOSENTADO, NATURAL DE 
NOVA ROMA/ANTÔNIO PRADO E MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES

01 DE AGOSTO

NILSON FRANCISCO CARDOSO, 66 ANOS, 
PINTOR APOSENTADO, NATURAL DE COTIPORÃ 
E MORADOR DE BENTO GONÇALVES

02 DE AGOSTO

SEODIR JOSÉ CRISTOFOLI, 73 ANOS, 
APOSENTADO, NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

IVA MAYER PEREIRA, 82 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE TUCUNDUVA E 
MORADORA DE BENTO GONÇALVES

Rápidas
Vai rolar um terceiro 

filme da franquia Mulher-
-Maravilha. Apesar das 
mudanças no Universo Ci-
nematográfico da DC - res-
ponsável por quadrinhos 
de personagens como Su-
perman, Batman, Coringa, 
etc - um novo capítulo na 
história da heroína Diana 
Prince está de pé.

De acordo com a atriz 
Gal Gadot, em entrevista 
ao site ComicBook, o novo 
longa-metragem está sen-
do desenvolvido por Ja-
mes Gunn e Peter Safran, 
atuais chefes da divisão ci-
nematográfica da editora. 

“Eu amo interpretar a 
Mulher-Maravilha. É uma 
personagem tão próxima 
ao meu coração. Pelo que 
eu ouvi de James e Peter, 
nós vamos desenvolver o 
terceiro filme dela juntos”, 
comentou.

Gal Gadot interpretou 
a personagem pela pri-
meira vez em “Batman vs 
Superman” e logo depois 
em “Liga da Justiça”, além 
dos dois filmes solo da 
personagem, lançados em 
2017 (Mulher-Maravilha) 
e 2020 (Mulher-Maravilha 
1984).
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Um ano em ação
Cartórios do RS registram mais de 
40 mudanças de nome com nova lei
Norma nacional 
de 2022 permitiu 
alterações de nomes 
e sobrenomes de 
modo simplificado 
em Cartório, sem 
a necessidade de 
procedimento judicial

Os Cartórios de Registro 
Civil do Rio Grande do Sul re-
gistraram um total de 41 mu-
danças de nome no primeiro 
ano de vigência da lei que per-
mitiu a qualquer cidadão maior 
de 18 anos realizar a alteração 
sem a necessidade de processo 
judicial e independentemente 
de prazo, motivação, gênero, ju-
ízo de valor ou de conveniência 
(salvo suspeita de vício de von-
tade, fraude, falsidade, má-fé ou 
simulação). 

A possibilidade de mudança 
de nome diretamente em Car-
tório foi introduzida em julho 
de 2022 pela Lei Federal nº 
14.382/22. A novidade trouxe 
uma série de mudanças na Lei 
de Registros Públicos e ampliou 
o rol de possibilidades para al-
teração de nomes e sobrenomes 
diretamente em Cartório, sem a 
necessidade de procedimento 
judicial ou contratação de ad-

vogados.
 “Ao longo dos anos os Car-

tórios de Registro Civil cada vez 
mais promoveram o exercício 
da cidadania, garantindo os di-
reitos dos cidadãos por meio 
dos atos civis, e a possibilida-
de de realizar as alterações de 
nome diretamente em cartório 
é mais um exemplo de que a 
população pode contar com o 
auxílio dos cartórios para exer-
cer seus direitos com maior fa-
cilidade e com toda segurança 
jurídica”, salienta o presidente 
da Associação dos Registrado-
res de Pessoas Naturais do Rio 
Grande do Sul (Arpen/RS), Sid-
nei Hofer Birmann.

A nova lei também trouxe 
novas regras que facilitaram 
as mudanças de sobrenomes, 
abrindo a possibilidade de in-
clusão de sobrenomes familia-
res a qualquer tempo, bastan-
do a comprovação do vínculo, 
assim como a inclusão ou ex-
clusão de sobrenome em razão 
de casamento ou de divórcio. 
Da mesma forma, filhos podem 
acrescentar sobrenomes em 
virtude da alteração do sobre-
nome dos pais.

Para realizar o ato direta-
mente em Cartório de Registro 
Civil é necessário que o interes-
sado, maior de 18 anos, com-
pareça a unidade com seus do-
cumentos pessoais (RG e CPF). 
O valor do ato é o custo de um 
procedimento, tabelado por lei, 

e que varia de acordo com a uni-
dade da federação. Caso a pes-
soa queira voltar atrás na mu-
dança, deverá entrar com uma 
ação em juízo.

 Após a alteração, o Cartório 
de Registro Civil comunicará a 
alteração aos órgãos expedido-
res do documento de identida-
de, do CPF e do passaporte, bem 
como ao Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), preferencialmente 
por meio eletrônico. 

RECÉM-NASCIDO
A lei também inovou ao per-

mitir a mudança de nome de 
recém-nascido em até 15 dias 
após o registro, no caso de não 
ter havido consenso entre os 
pais sobre como a criança vai 
chamar. Esta inovação, que tam-
bém poderá ser realizada dire-
tamente em Cartório de Regis-
tro Civil possibilita a correção 
de muitos casos em que a mãe 
está impossibilitada de compa-
recer ao cartório em razão do 
parto e o pai ou declarante re-
gistra a criança com um nome 
diferente do combinado.

Para realizar a alteração 
do nome e do sobrenome do 
recém-nascido é necessário que 
os pais estejam em consenso, 
apresentem a certidão de nas-
cimento do bebê e os documen-
tos pessoais (CPF e RG). Se não 
houver consenso entre os pais, 
o caso deverá ser encaminhado 
pelo Cartório ao juiz competen-
te para a decisão.

Balanço

Desenrola limpa 3,5 milhões de 
nomes em duas semanas
Dados foram 
divulgados 
pela Federação 
Brasileira de Bancos 
(Febraban), na 
segunda-feira, 31/07

A Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban) divulgou na última 
segunda-feira, 31/07, um novo ba-
lanço do programa de renegociação 
de dívidas Desenrola Brasil, que 
teve início no dia 17 de julho.

Conforme dados do órgão, o 
programa do Governo Federal fez 
os bancos renegociarem R$ 2,5 bi-
lhões em 400 mil contratos de dí-
vida e retirarem a negativação de 
3,5 milhões de devedores de até 
R$ 100 em duas semanas.

O levantamento leva em con-
ta as renegociações da faixa 2 do 
programa, que foca em resolver as 
dívidas de pessoas físicas com dívi-
das financeiras negativadas até 31 
de dezembro de 2022, e renda de 
até R$ 20 mil.

Além disso, foi promovida a 
desnegativação das dívidas de até 
R$ 100, que é uma contrapartida 
à participação dos bancos no pro-
grama.

O programa Desenrola foi 
criado para promover um muti-
rão de renegociação de dívidas de 

pessoas físicas.
NOTA DA FEBRABAN
Nas duas primeiras semanas 

do Programa Desenrola Brasil, a 
repactuação de dívidas ultrapas-
sou R$ 2,5 bilhões em volume fi-
nanceiro, exclusivamente pela Fai-
xa 2, o que representa quatro vezes 
mais do que na primeira semana. 
Foram renegociados mais de 400 
mil contratos de dívidas. A adesão 
ao programa irá até o dia 31 de de-
zembro.

Nesse mesmo período, apenas 
as instituições financeiras retira-
ram as anotações negativas (des-
negativaram) de cerca de 3,5 mi-
lhões de registros de clientes que 
tinham dívidas bancárias de até R$ 
100. Esse balanço não inclui baixas 
de registros de outros credores 
não bancários.

“Consideramos que o Progra-
ma cumpre o papel essencial no 

momento delicado das finanças 
das famílias brasileiras, ao procu-
rar reduzir dívidas da maior quan-
tidade possível de pessoas”, avalia 
o presidente da Febraban, Isaac 
Sidney, que complementa. 

“Os bancos estão dando sua 
contribuição para que o Desenrola 
reduza o número de consumidores 
negativados e ajude milhões de ci-
dadãos a diminuírem seu endivida-
mento”, acrescentou.

A Febraban esclarece que 
cada banco tem sua estratégia de 
negócio, adotando políticas pró-
prias para adesão ao Programa. As 
condições para renegociação das 
dívidas, nessa etapa, serão diferen-
ciadas e caberá a cada instituição 
financeira, que aderir ao programa, 
defini-la.

A Febraban atualiza periodi-
camente esses números e dados e 
divulga balanços parciais.

Agência Brasil
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Previsão do tempo

05/08
13º
28º

Sol com algumas nuvens.
Não chove.

04/08
11º
26º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

06/08
12º

24º
Sol com algumas nuvens.

Não chove.

Júri popular
Acusados de matar jovem na Cohab 
vão a julgamento em agosto

Segurança | 7 Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

Social

Agosto Lilás: uma oportunidade de reforçar, junto da 
comunidade, a luta pelo fim da violência contra mulheres

A secretaria de Esportes e De-
senvolvimento Social (Sedes) de 
Bento Gonçalves, a Coordenadoria 
da Mulher e o Centro Revivi divul-
garam a programação do “Agosto 
Lilás”. A iniciativa é um mecanis-
mo do Poder Público para cons-
cientizar a população no combate 
à violência contra mulheres.

Neste ano, a programação 
conta com palestras, atividades na 
Via Del Vino e Planalto, Caravana 
da Mulher e Encontro do Comi-
tê Intermunicipal, entre outras 
ações. As atividades na Via Del 
Vino e na Praça da Planalto têm 

Bento Gonçalves 
divulgou a 
programação 
oficial de palestras, 
encontros e demais 
atividades que 
serão realizadas 
pela cidade

como objetivo de orientar, distri-
buir materiais informativos, aten-
dimento in loco e agendamentos. 
As palestras serão sobre a Rede 
de Proteção à Mulher, a qual con-
ta com o projeto “Informação é 
prevenção”, da Coordenadoria 
da Mulher e Centro Revivi. Os en-
contros são realizados em escolas, 
igrejas, associações e empresas. 

“Nós entendemos que quanto 
mais a gente puder levar a infor-
mação para as mulheres de que 
existe uma rede de apoio e pode 
dar suporte para elas, mais se en-
corajam e denunciam. Isso a gente 
já comprovou. Diversas vezes, no 
dia seguinte às palestras, as mu-
lheres nos procuram para fazer 
denúncia ou para ir até a delegacia 
fazer ocorrência”, relata a coorde-
nadora da Coordenadoria da Mu-
lher e do Centro Revivi, Patrícia 
Da Rold.

Ela também destaca que o 
trabalho de difusão da informa-
ção também é feito com homens, 
“pois eles têm dúvida sobre a Lei 
Maria da Penha, funcionamento 
da Lei, rede de proteção, porque 
muitos não têm ideia do que é 

uma violência. Muitos cresceram 
num ambiente machista, que vem 
de gerações. Eles acabam se com-
portando assim porque aprende-
ram desse jeito. Mas depois que 
a gente explica, eles começam a 
entender melhor.”

CARAVANA
A Caravana da Mulher foi 

criada em 2022, onde a equipe 
percorre diversos bairros do mu-
nicípio, oportunizando o atendi-
mento in loco pelas profissionais 
da área da Psicologia e Assistên-
cia Social, além da realização de 
agendamentos, orientação e dis-
tribuição de materiais informati-
vos. A Caravana estará presente 
nos dias 07 de agosto no bairro 
Ouro Verde, 14 de agosto no bair-
ro Municipal, 21 de agosto no 
bairro Cohab e 28 de agosto no 
bairro Eucaliptos. 

A importância do Agosto Lilás 
“vem reforçar e ampliar o diálogo 
sobre como enfrentar a violência 
contra a mulher. Diariamente, es-
tamos promovendo a difusão da 
boa informação e que ela possa 
encorajar as mulheres a saírem 
desta condição. A Coordenadoria 

da Mulher e o Centro Revivi traba-
lham em várias frentes de atenção 
integral à mulher, pois, acima de 
tudo, é uma batalha de todos. E o 
Agosto Lilás traz essa mensagem 
de que a mulher não está sozinha, 
que ela vai encontrar o apoio ne-
cessário para sair do ciclo de vio-
lência”, salienta Patrícia.

O secretário-adjunto da Se-
des, Wagner Dalla Valle, frisa que 
“é importante que tenhamos um 
mês dedicado à conscientização 
a violência contra mulher, mas é 
importante a gente ressaltar que 
o trabalho é feito diariamente pe-
las equipes da Assistência Social, 
e em especial pela Coordenadoria 
da Mulher e Centro Revivi, com 
atuação na rede de proteção à mu-
lher. A Coordenadoria da Mulher e 
o Centro Revivi são uma referência 
estadual no trabalho de combate à 
violência contra a mulher”, afirma.

A programação do Agosto 
Lilás é uma parceria entre o Ga-
binete da Primeira-dama, secre-
taria de Segurança, Polícia Civil, 
Brigada Militar (BM) e Conselho 
Municipal dos Direitos da Mu-
lher (CONDIM). 

06/08 – Palestra Igreja 
Metodista – 18h;

07/08 – Caravana da 
Mulher – bairro Ouro Verde – 
14h às 16h;

08/08 – Palestra SCFV 
Balão Mágico – 13h30

11/08 – Ação Via Del 
Vino – 09h às 16h;

14/08 – Caravana da 
Mulher bairro Municipal – 
14h às 16h;

20/08 – Ação Planalto – 
16h às 18h;

21/08 – Caravana da 
Mulher bairro Cohab – 14h 
às 16h;

24/08 – Evento Servido-
res Públicos – 14h às 16h;

28/08 – Caravana da 
Mulher bairro Eucaliptos – 
14h às 16h;

29/08 – Encontro do 
Comitê Intermunicipal em 
Eldorado do Sul - 13h.

Programação

Rápidas
A prefeitura de Bento 

Gonçalves divulgou o tema 
municipal da Semana da Pá-
tria de 2023, que ocorrerá de 
1º a 07 de setembro: “Rumo 
à sustentabilidade: olha-
res que transformam”. Os 
temas federal e estadual são 
“Centenário de falecimen-
to de Ruy Barbosa Olivei-
ra” e “Centenário da Revo-
lução de 1923 – Revolução 
Assisista”, respectivamente.

O Desfile Cívico no 
município ocorre dia 07 
de setembro, às 9h, na Via 
Del Vino, obedecendo a 
seguinte ordem: Brigadas; 
Escoteiros/Desbravadores; 
EMIs; Escolas municipais, 
estaduais e particulares sem 
banda; e Escolas municipais, 
estaduais e particulares com 
banda; 6º BCOM.

As sessões cívicas ocor-
rem a partir do dia 1º de se-
tembro, às 9h, e se encerra 
no dia 07 de setembro, às 
9h. Nos demais dias, o has-
teamento das bandeiras 
ocorre às 9h e o arriamen-
to às 16h.


